## TRANSCRIPCION



DISCURSO
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
DÍA MUNDIAL DE LA SALUD
"PROTEGER LA SALUD FRENTE AL CAMBIO CLIMÁTICO"
10 DE ABRIL DE 2008.

EN PRIMER LUGAR QUIERO SOLICITARLES DISCULPAS POR EL ATRASO, SUELO SER PUNTUAL EN LOS EVENTOS, PERO HE ESTADO DURANTE ALGUNOS DÍAS EN CALIFORNIA Y EN COSTA RICA AFUERA, TUVIMOS QUE RESOLVER ALGUNOS PROBLEMAS DE ÚLTIMA HORA ESTA MAÑANA, ASÍ QUE LES SOLICITO DISCULPAS.

ME DA MUCHO GUSTO PARTICIPAR JUNTO A USTEDES, EN ESTA CELEBRACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE LA SALUD, QUE ESTE AÑO ABORDA UNA TEMÁTICA DE ENORME TRASCENDENCIA PARA EL FUTURO DE LA HUMANIDAD.

TODOS SABEMOS QUE EL CAMBIO CLIMÁTICO, SE HA VUELTO UN TEMA DE DISCUSIÓN PERMANENTE A NIVEL MUNDIAL Y SU IMPORTANCIA ES FUNDAMENTAL PARA EL DESARROLLO DEL PLANETA.

EL SECRETARIO GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS, LO PUSO EN EL PRIMER PLANO DE LA DISCUSIÓN INTERNACIONAL, CUANDO EN SEPTIEMBRE PASADO, CONVOCÓ A JEFES DE ESTADO A UNA CUMBRE EN LA QUE SE DISCUTIÓ DICHA PROBLEMÁTICA DE MANERA PUNTUAL.

COMO GOBERNANTE TUVE LA FELIZ OCASIÓN DE PARTICIPAR EN EL ENCUENTRO EN LA SEDE DE LA ONU, DONDE EXPUSE NUESTRAS CONSIDERACIONES SOBRE ESTA GRAVE PROBLEMÁTICA.

ANTE EL FORO MUNDIAL DIJE, QUE SI BIEN, POR NUESTRA CONDICIÓN DE PAÍS EN DESARROLLO, EL PROTOCOLO DE KIOTO NO NOS OBLIGA A REDUCIR EMISIONES DE DIÓXIDO DE CARBONO Y NUESTRAS EMISIONES NO SON SIGNIFICATIVAS EN EL CONTEXTO GLOBAL; COMO PAÍS VENIMOS REALIZANDO ESFUERZOS, PARA CONTRIBUIR A LA MITIGACIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO.

CON SUMA SATISFACCIÓN PUDE COMPARTIR QUE EN EL MARCO DE NUESTRAS LIMITADAS CAPACIDADES ECONÓMICAS, LOS SALVADOREÑOS DISPONEMOS DE UNA POLÍTICA ENERGÉTICA CON VISIÓN DE LARGO PLAZO Y ESTÁ IMPULSANDO DIFERENTES ACCIONES, CON EL OBJETO DE REDUCIR LAS EMISIONES DE GASES, DE EFECTO INVERNADERO.



## TRANSCRIPCION



EXPLIQUÉ EN ESA REUNIÓN, QUE ESTAMOS TRABAJANDO EN FORMA CONJUNTA Y COORDINADA, CON LA EMPRESA PRIVADA, UNIVERSIDADES, ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES Y OTROS ACTORES SOCIALES PREOCUPADOS POR ESTA PROBLEMÁTICA.

ASIMISMO Y EN LÍNEA CON DICHOS ESFUERZOS, EL PASADO MES DE MARZO, JURAMENTAMOS A UN GRUPO DE REPRESENTANTES DE DIVERSOS SECTORES DE LA SOCIEDAD, PARA CONFORMAR EL DENOMINADO GRUPO CONSULTIVO DE CAMBIO CLIMÁTICO.

TODOS SABEMOS QUE EL SALVADOR ES SUSCRIPTOR DE LA CONVENCIÓN MARCO DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE EL CAMBIO CLIMÁTICO, CUYO OBJETIVO ES PROMOVER LA ESTABILIZACIÓN DE LAS CONCENTRACIONES DE GASES DE EFECTO INVERNADERO EN LA ATMÓSFERA, A UN NIVEL QUE NO PONGA EN PELIGRO EL SISTEMA CLIMÁTICO DEL PLANETA Y LA SALUD DE TODOS SUS HABITANTES.

POR SUPUESTO QUE EL MINISTERIO DE SALUD, FORMA PARTE DE ESTE GRUPO CONSULTIVO, POR SU PARTICIPACIÓN ES TRASCENDENTAL EN CUANTO A LA BÚSQUEDA DE MECANISMOS QUE PUEDAN PREVENIR LOS GRAVES EFECTOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO SOBRE LA SALUD DE NUESTROS CONCIUDADANOS.

ESTE GRUPO VA A PROVEER LINEAMIENTOS A CONSIDERAR PARA LA ELABORACIÓN DEL PLAN NACIONAL DE CAMBIO CLIMÁTICO, QUE ES UN ANUNCIO QUE REALICÉ EN LAS NACIONES UNIDAS.

QUIERO RECORDAR ESTA MAÑANA, QUE A FINALES DEL MES DE MAYO, VAMOS A VIAJAR A SAN PEDRO SULA CON EL MINISTRO DEL MEDIO AMBIENTE Y TODO EL GRUPO DEL CAMBIO CLIMÁTICO, CONVOCADOS POR EL PRESIDENTE MANUEL ZELAYA PARA ASISTIR A UNA CUMBRE SOBRE EL TEMA QUE HOY NOS OCUPA.

LOS GOBERNANTES ASISTENTES LE DAREMOS LA MÁXIMA IMPORTANCIA AL EVENTO, PARA CONTRIBUIR DESDE NUESTRA PERSPECTIVA A MITIGAR LOS EFECTOS DE ESTE FENÓMENO MUNDIAL.

COMO PAÍS DEBEMOS ESTAR ATENTOS ANTE LA AMENAZA QUE REPRESENTA EL CALENTAMIENTO GLOBAL EN MUCHOS NIVELES, EN PARTICULAR, ANTE EL IMPACTO QUE PUEDA TENER EN LA POBLACIÓN HUMANA, SOBRE TODO EN LA SALUD PÚBLICA.

LOS IMPACTOS NEGATIVOS A LA SALUD, PUEDEN DARSE POR VÍA DIRECTA, POR EL AUMENTO DE LA TEMPERATURA O POR VÍA INDIRECTA COMO RESULTADOS DE SEQUÍAS, INUNDACIONES Y CAMBIOS CLIMÁTICOS QUE CAUSEN CONDICIONES FAVORABLES PARA



## Transcripcion



LOS AGENTES INFECCIOSOS, VIRUS, BACTERIAS O PARÁSITOS Y SUS AGENTES TRANSMISORES.

EN NUESTRO PAÍS EXISTEN POCOS ESTUDIOS QUE SISTEMATIZAN LA RELACIÓN ENTRE CAMBIO CLIMÁTICO Y SECTOR SALUD, POR LO CONSIGUIENTE FALTA INFORMACIÓN PRECISA SOBRE LOS EFECTOS QUE NOS PUEDA PROVOCAR Y ES TAREA DE TODOS, ESPECIALMENTE DEL GOBIERNO, PONER ATENCIÓN A ESTO QUE SE HA CONVERTIDO EN UNA DISCUSIÓN Y CRISIS MUNDIAL.

ANTE ESTA AMENAZA GLOBAL, NUESTRO GOBIERNO ESTA TRABAJANDO CON APOYO DE LA ORGANIZACIÓN PANAMERICANA DE LA SALUD, EN LA PREPARACIÓN DE UN PLAN DE ACCIÓN NACIONAL, EN CAMBIO CLIMÁTICO PARA TOMAR LAS MEDIDAS PARA PROTEGER A LA POBLACIÓN ANTE ESTE FENÓMENO.

HAGO UN LLAMADO A TODAS LAS INSTITUCIONES PÚBLICAS Y PRIVADAS, PARA QUE TODOS HAGAMOS NUESTRO APORTE, PARA QUE EL IMPACTO NO SEA TAN GRAVE PARA NUESTROS PAÍSES, PERO SOBRE TODO, PARA NUESTRA POBLACIÓN.

PROTEGER LA SALUD FRENTE AL CAMBIO CLIMÁTICO, DEBE SER UNA RESPONSABILIDAD DE TODOS Y CADA UNO DE NOSOTROS.

LOS INVITO HOY A REFLEXIONAR Y A ACTUAR EN TORNO AL TEMA, PORQUE MUCHO TIENE QUE VER LA ACTITUD. CUANDO HABLAMOS DE ESTE TEMA QUE NOS PARECE EXTRAÑO TODAVÍA, ES UN TEMA DE ACTITUD, EL COMPORTAMIENTO, ES UN TEMA DE HÁBITOS DE CADA UNO.

EN EL COMPORTAMIENTO PERSONAL Y COLECTIVO, ESTA LA SOLUCIÓN AL PROBLEMA, DEBEMOS PONERLE MUCHA ATENCIÓN, HAY DEFINITIVAMENTE MUESTRAS, SOBRE TODO EN ACONTECIMIENTOS CLIMÁTICOS, AHORA YA NO SABEMOS SI LLUEVE ANTES.

ESTABA EN SAN JOSÉ EL DÍA DE AYER EN UNA VISITA DE ESTADO EN COSTA RICA Y HABÍA COMENZADO EL INVIERNO MUCHO ANTES DE LO ESPERADO, AUNQUE GENERALMENTE LLUEVE MUCHO MÁS EN COSTA RICA QUE EN OTROS PAÍSES DE CENTROAMÉRICA, YA NO SABEMOS SI ES EL FENÓMENO DE LA NIÑA, DEL NIÑO, LOS HURACANES QUE SE ADELANTAN, QUE COBRAN FUERZA EN EL ATLÁNTICO, TODO ESTO FORMA PARTE DE NUESTRO DIARIO VIVIR Y HAY QUE ACOSTUMBRARNOS A ESTA REALIDAD.

HOY LOS SALVADOREÑOS VIVIMOS PREOCUPADOS POR LA TEMPORADA DE HURACANES, HOY LOS SALVADOREÑOS VIVIMOS PREOCUPADOS POR PROFUNDIZAR EN EL TEMA DE LA PREVENCIÓN. QUE NO ERA UNA PALABRA HACE DIEZ AÑOS MUY NUESTRA, HOY SI ESTAMOS HACIENDO PREVENCIÓN.



## TRANSCRIPCION



QUIERO DECIRLES QUE EN ESE SENTIDO, DEBEMOS EN EL TEMA DEL CAMBIO CLIMÁTICO PROFUNDIZAR, PORQUE CREO QUE UNO DE LOS PROBLEMAS, ADEMÁS DE LOS QUE VIVIMOS EN EL MUNDO, POR EJEMPLO EL TEMA DEL PETRÓLEO QUE ES DE LO MÁS CONTAMINANTE QUE EXISTE PRODUCIR LAS GASOLINAS O EL DIESEL, ES MUY CONTAMINANTE Y ADEMÁS MUY CARO Y NOS ESTÁ AFECTANDO A TODOS LOS PAÍSES, ES DEFINITIVAMENTE UN TEMA QUE PUEDE CAMBIAR NEGATIVAMENTE LA SALUD DE TODOS Y DE TODAS.

MUCHAS GRACIAS, YO CREO QUE EL TEMA NO PUDO SER MÁS APROPIADO PORQUE EFECTIVAMENTE EL CAMBIO CLIMÁTICO PUEDE AFECTAR Y ESTA AFECTANDO LA SALUD DE TODOS EN EL MUNDO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

